



樹海

令和5年11月30日 第8号

富良野市立樹海学校(義務教育学校)

R4.4/1 開校 110年の歴史を引き継ぐ伝統ある新設校

新HP開設 <https://furano-city-jukai-school.edumap.jp>

初冬の樹海と AI の話題から

11月の樹海学校では…

いよいよ明日から12月。今月は根雪にはならなかったものの数回の降雪。道内・上川管内ではインフルエンザが大流行ですが、本校の「り患者」はわずかで、感染拡大が抑えられていて、子供たちが健康維持に頑張っている様子がうかがえます。しかし油断禁物です。保健便りを参照頂き、十分ご留意ください。さて、11月もカボチャ寄贈による社会貢献、未来作りフォーラムでの堂々とした防災の提言、東山文化祭では地域の方々を前に大きな歌声を披露、作品出品などなど、樹海っ子の頑張りが随所で光りました。未来づくりフォーラムでの防災を取り扱った発表は高く評価され、発表を聞いてくださった、ある富良野市の市議さんが本校の防災教育について伺いたいと言って下さり、翌日来校されました。下段・裏面の記事を読み、今月の活躍をご覧ください。

また今月16日には、教師スタッフの授業力向上を目指して、上川教育局と富良野市から指導主事をお招きして授業研究を行いました。



AI の話題から

私は老節布松南町内会に所属しています。ある会合の後、雑談の中で音楽の話になりました。年上の方で、ジャズやブルースや、伝説のイギリス出身の4人組ロックバンド、ザ・ビートルズを聴く方もいて、話は盛り上がりました。そのビートルズですが、今月、なんと新曲が発表されました。(今年本校の学校祭で前期課程児童が演奏した「オブラディ・オブラダ」は55年前の彼らの曲です。) 彼らは1960年代、世界の多くの若者を熱狂させて、数々のヒット記録を打ち立て、音楽シーンに大きな影響を与えたことはご存じかと思います。いまだに人気はありますが、1970年に実質的に解散した50年以上前の古いグループです。



校長 小嶋 高德

さらにビートルズの元メンバーはすでに二人が亡くなっています。なのになぜ新曲ができたかという、リーダーの故ジョン・レノン(以下ジョンと略)が、1978年に彼の歌声入りのデモ音源を録音していたからです。録音したテープには元メンバーのポール・マッカートニー(以下ポールと略)に託すとのメッセージが書いてあり、ジョンの死後、ポールに託されたものの、雑音やピアノの音が混じり、音質も悪かったため、曲にならなかったそうです。ところがAI(人工知能)による音源分離処理ができるようになり、ジョンの声をボーカルにすることが可能になりました。ポールとリンゴ・スターが演奏し、故ジョージ・ハリスンが録音した部分も含めることで、4人が参加した「新曲」になりました。なんと母国のイギリスではヒットチャートで1位を記録。50年以上前に解散したバンドの新曲が1位をとるなんて、聞いたことがありません。私は早速視聴、音楽性の素晴らしさとともに、ジョンの歌声がクリアに響いていたことに驚きました。AIの進歩によって、声が蘇ったのです。アナログな昔からの曲作りに固執せず、現代の新技术を受け入れ、新たな曲作りにチャレンジしたからこそできた偉業だと思います。今回のプロジェクトを主導したポールは、80歳を超えている高齢世代ですが、その進取の精神に私は感動し、かつ励まされた思いです。

少し乱暴ですがこのことはICT教育と似たところがあると感じます。ICTを活用することで、今まで難しかった指導が可能になるケースが多くあります。学校の教師には、今までの授業スタイルに固執せず、ICTを取り入れ新たなチャレンジをすることが求められていて、教育現場では努力が続けられています。

前号ではデジタルの影の部分を書きましたが、使い方によって素晴らしいことができることを改めて感じました。進取の精神をもって、ICTを有効に使う教育を進めていきたいと感じました。



朝運動でどさん子元気アップチャレンジに挑戦

樹海駅伝が終わり、朝運動では縄跳びに取り組んでいます。今年は全員で「どさん子元気アップチャレンジ単縄跳び全道大会(縄跳びトライ)」に挑戦します。両足跳びで90秒間練の跳躍回数を競います。



練習するときに回数を記録し、1番良かった記録を登録します。前期全道の小学生の最高記録は4年生の396回、中学生の最高記録は2年生の320回。さあ、みんなは何回跳ぶことができるかな?

樹海学校豆情報・1Fホール展示作品について

大字書「樹海」：鳥沼出身の著名な書家、平田鳥閑先生の作品です。教育大学旭川校の教授をされていました。小嶋校長先生は、大学生時代に授業で教わったそうです。



油絵の大作：樹海西小学校の元教頭、原良三先生の作品です。旭川の美術教育に力を尽くした方で、上川管内の教頭・校長先生を歴任され、画家としても実績のある方です。小嶋校長先生が名寄中学校で先生に成ったばかりの時の教頭先生で、人間的にも素晴らしい方だったそうです。



第17回富良野市 子ども未来づくりフォーラム

11月21日(火)、5・6年生がサンエーホールで行われた「第17回富良野市子ども未来づくりフォーラム」に参加しました。今年は総合的な学習の時間「輝く樹海」で「樹海の防災」について学習した内容を発表しました。学習では、地域や学校で行われている防災に関わる活動や西達布の水害の様子、児童生徒へのアンケートをもとに、地域の防災について考えました。そして、今回の発表で、学校や地域の防災意識を高める取組や、課題に対する対応策を提案しました。



かぼちゃの寄贈



今年度、5～7年生で丹精込めて栽培したかぼちゃを寄贈しました。代表して、7年生が、本校にて富良野市教育委員会の近内教育長に寄贈しました。5・6年生は、国の子寮、北の峰ハイツ、デイサービスセンター「いちい」（社会福祉協議会）、寿光園を訪問し、寄贈してきました。かぼちゃを通して社会貢献ができました。



樹海学校ホームページ リニューアルのお知らせ



今月、「樹海学校ホームページ」を新しくしましたので、ご紹介させていただきます。以下のURLからご覧ください。

<https://furano-city-jukai-school.edumap.jp>

なお、マチコミにご登録の方は、「マチコミホーム画面」(右の画像)の「ホームページ」からご覧いただけます。



今後は、各種「お知らせ」をホームページに掲載していきますので、こまめにチェックしてください。(本校のゆるキャラの解説も出ています。校歌も聴けます。別紙参照の上、マチコミ登録いかがですか?)



12月の行事予定

1	金	学カテスト(9年)
2	土	
3	日	
4	月	朝会 クラブ⑤
5	火	
6	水	
7	木	常任委員会⑩
8	金	参観日③ 情報モラル教室(中高等部) 保育所交流学習(1・2年) 心に響く道徳(中高等部)
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	
13	水	校内研修⑧
14	木	
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	ふるさと教育(中等部) 国際理解教育(高等部)
19	火	
20	水	職員会議⑪
21	木	
22	金	2学期終業式
23	土	冬季休業 ~1月15日
24	日	
25	月	学習サポート
26	火	学習サポート
27	水	学習サポート
28	木	
29	金	学校閉庁日
30	土	学校閉庁日
31	日	学校閉庁日

～相談窓口のご案内～

北海道教育委員会では、不登校児童生徒の保護者が悩みを抱えて孤立せず、適切な情報把握や支援を受けられるようにするため、各市町村教育委員会における不登校児童生徒の教育・相談機関の情報につながるリンクをまとめています。詳しくは、次のリンクをご覧ください。<https://www.dokyoj.pref.hokkaido.lg.jp/hk/ssa/hutoukousien-jouhouteikyou.html> また、「不登校支援ポータルサイト」もご覧ください。

※なお、上記のサイトについては本校ホームページに URL を掲載しています。

目撃情報のご提供、ありがとうございます。

先月の学校だよりで「ヒグマの目撃情報を学校に」とお願いしたところ、早速、ご提供いただいた事例がありました。速やかな情報提供により、児童生徒の安全を確保することができましたこと、心よりお礼申し上げます。今後も、児童生徒の安全を守るため、地域の皆様のご協力お願い申し上げます。